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Anfrage: Datenerhebung über Verkehrsfluss 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
 
die AfD-Fraktion fragt die Verwaltung: 

 
1. Werden durch die zahlreichen Überwachungskameras an Ampeln und 

Kreuzungen im Bereich der Stadt Oldenburg personifizierte Daten über 
Positionen oder Bewegungen von Kraftfahrzeugen gespeichert? 
 
Falls ja: 
 

2. An welchen Stellen werden derartige Daten erhoben? 
 

3.  Auf welche Weise, mit welchen detaillierten Angaben und für welchen 
Zeitraum werden diese Daten gespeichert? 
 

4. Aus welchem Grund werden diese Daten gespeichert?  
 

5. Auf welche Weise und aus welchem Grund werden diese Daten ggf. 
von der Stadt Oldenburg ausgewertet? 
 

6. Stellt die Stadt Oldenburg diese Daten anderen Behörden – bspw. 
Landes- oder Bundesbehörden – zur Verfügung? Falls ja: welche Daten 
werden welchen Behörden zur Verfügung gestellt? 
 

7. Auf welchen rechtlichen Grundlagen erfolgen alle in den vorigen Fragen 
genannten Maßnahmen jeweils? Bitte separat die rechtliche Grundlage 
für jede einzelne Maßnahme.  
 
 

 
 
 
 



 
Begründung: 
 
Der Datenschutz ist in der Gesellschaft ein zunehmend diskutiertes Thema. Den 
Bürgern werden hier in Unternehmen, Vereinen oder als Privatpersonen zahlreiche 
Auflagen und Verbote gemacht. Umgekehrt erhebt der Staat in seinen 
unterschiedlichsten Körperschaften und Abteilungen eine Vielzahl von Daten über die 
Bürger. Der Bürger hat – insbesondere in seiner Heimatgemeinde – hier einen 
Anspruch auf Information über Art, Umfang und ggf. Auswertung dieser 
Datenerhebungen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
AfD-Fraktion 
 
 
 
 
Fraktionsvorsitzender Stellv. Fraktionsvorsitzende 

Christoph Brederlow  Lidia Bernhardt 



Stadt Oldenburg (Oldb)                   13.08.2018 
Der Oberbürgermeister 
 
 
AfD-Fraktion 
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CDU-Fraktion 
 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 

Gruppe DIE LINKE./Piratenpartei 
 

FDP-Fraktion 
 
Fraktion WFO-LKR 
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Anfrage Datenerhebung über Verkehrsfluss 
 
 
Sehr geehrter Herr Brederlow, sehr geehrte Frau Bernhardt, 
 
die Kameras an den Ampelanlagen dienen der Verkehrsdetektion. Es werden keine 
personifizierten Daten erfasst.  
Somit entfallen die Antworten auf Ihre Fragen 2 bis 7. 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
 
J ü r g e n   K r o g m a n n 
 
 
Anhang: Anschreiben der AfD-Fraktion 


